



Fonds de secours en cas de catastrophes à l'étranger

RAPPORT ANNUEL | 2024-2025

Partout où vous avez semé l'espoir



Photo sur la couverture : Deux femmes du district de Mitumba, en République démocratique du Congo (RDC), puisent de l'eau dans une borne-fontaine restaurée par la Croix-Rouge de la RDC.

Votre portée mondiale

Ouragans, inondations, épidémies, et même un incendie dans un hôpital, l'an dernier votre soutien a permis d'aider des personnes dans le besoin partout dans le monde, lors de leurs moments les plus difficiles.

En tant que donateur au *Fonds de secours en cas de catastrophes à l'étranger*, vous avez fourni une aide permettant de changer la vie des personnes confrontées à des situations d'urgence rarement relayées par les médias. Bien que le grand public n'entende pas toujours parler de ces situations, leur impact touche des milliers, voire des millions de personnes à travers le monde. La capacité de collecte de fonds pour ces situations d'urgence ne correspond pas toujours aux immenses besoins des populations touchées par les crises humanitaires, les catastrophes climatiques, les épidémies et la faim. Offrir un soutien immédiat et continu peut véritablement transformer la vie de celles et ceux confrontés à des conditions extrêmement difficiles.



Photo : Nico Robichneau / Croix-Rouge canadienne

« Il s'agit d'un rappel important démontrant que le travail humanitaire prend tout son sens lorsqu'il est **réalisé en collaboration** avec les communautés que nous servons, et mené par elles. »

- **YVES NGALEU**, DÉLÉGUÉ EN ENGAGEMENT COMMUNAUTAIRE ET REDEVABILITÉ DE LA CROIX-ROUGE CANADIENNE

À PROPOS DU FONDS DE SECOURS EN CAS DE CATASTROPHES À L'ÉTRANGER

Grâce à votre soutien au *Fonds de secours en cas de catastrophes à l'étranger*, la Croix-Rouge canadienne contribue à la mission globale du Mouvement international de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge en favorisant des communautés saines et sécuritaires, en réduisant les vulnérabilités, en renforçant la résilience des populations et en promouvant la paix. Avec 191 Sociétés nationales de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge à travers le monde, notre réseau nous permet de mobiliser des ressources mondiales pour répondre aux besoins à l'échelle locale.

Le Fonds de secours en cas de catastrophes à l'étranger est financé grâce à vos contributions, celles du public canadien. Les dons versés au Fonds de secours permettent d'offrir une aide essentielle aux personnes touchées par des situations d'urgence, notamment de la nourriture, un abri, des premiers soins, des soins de santé de base, ainsi que du matériel et des services médicaux. Ces fonds nous permettent d'intervenir en quelques heures après une catastrophe et d'acheminer les ressources là où les besoins sont les plus pressants. Ils nous permettent également de mettre en œuvre des programmes de préparation aux catastrophes afin de bâtir des communautés plus fortes et plus résilientes.

Votre contribution généreuse au Fonds de secours permet à de nombreuses personnes de ne pas être laissées pour compte et de ne pas affronter seules une situation d'urgence. Grâce à votre engagement, vous faites preuve de solidarité à nos côtés et contribuez à soulager la souffrance humaine à travers le monde. Découvrez ci-dessous comment votre don a eu un impact concret au cours de l'exercice fiscal 2024-2025.

Ensemble, nous faisons une réelle différence. *Merci.*

En réponse à la violence et aux déplacements de populations à Catatumbo, dans le Norte de Santander, la Croix-Rouge colombienne a intensifié ses efforts humanitaires et activé sa cellule de crise. Les mesures prises concernent les services de soins de santé, l'accès à l'eau potable, l'acheminement de secours d'urgence, la réunification des familles séparées et le soutien aux personnes touchées par la violence.



Photo : Croix-Rouge colombienne

L'impact humanitaire mondial du *Fonds de secours en cas de catastrophes à l'étranger* : **votre soutien à l'œuvre**

Des Comores au Mexique et de la Colombie à la Syrie, votre bienveillance a permis de répondre à diverses situations d'urgence en 2024-2025.

Le *Fonds de secours en cas de catastrophes à l'étranger* a joué un rôle essentiel dans la réponse aux crises humanitaires partout dans le monde. Au cours du dernier exercice fiscal, celui-ci a permis de financer de manière significative **14 interventions d'urgence**, démontrant ainsi la rapidité et l'ampleur de ses actions, avec des répercussions importantes dans plusieurs régions.

Votre don a permis à la Croix-Rouge de mettre en œuvre des approches adaptées aux réalités locales face à divers défis humanitaires. Grâce aux efforts conjoints des

Sociétés nationales de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge, soutenus par la Croix-Rouge canadienne, des services essentiels ont pu être fournis à des millions de personnes touchées. La coordination entre les secteurs a garanti des interventions rapides, efficaces et adaptées à l'évolution des besoins, reflétant ainsi la force de la solidarité humanitaire mondiale. En tant que généreux donateur au *Fonds de secours en cas de catastrophes à l'étranger*, vous jouez un rôle clé dans les opérations internationales présentées dans ce document.

Le Mouvement international de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge agit au **niveau local autant que possible et au niveau mondial autant que nécessaire**. Cela signifie que nous intervenons toujours à la demande de la Société nationale de la Croix-Rouge ou du Croissant-Rouge locale, et que nous appuyons ses efforts dans le pays touché par une situation d'urgence. Lorsqu'une crise entraîne d'importants besoins humanitaires, la Société nationale peut demander l'appui des partenaires du Mouvement international de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge, notamment la Fédération internationale des Sociétés de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge (Fédération internationale), le Comité international de la Croix-Rouge (CICR) et d'autres Sociétés nationales, comme la Croix-Rouge canadienne. **Le présent rapport met en lumière des faits et des chiffres illustrant la collaboration du Mouvement de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge.**

Situation d'urgence : Epidémie de choléra aux Comores

Société nationale : Le Croissant-Rouge des Comores a son siège national dans la ville de Moroni, avec trois antennes régionales situées sur les principales îles. Environ **3 000 bénévoles** participent aux activités menées au niveau local.

Le 31 janvier 2024, un bateau transportant des personnes en provenance de Tanzanie arrive à Moroni, la capitale des îles Comores, avec un passager suspecté d'avoir contracté le choléra. Les hôpitaux locaux sont débordés, ce qui empêche l'individu et les autres passagers présentant des symptômes de recevoir des soins médicaux appropriés. Le 2 février 2024, le ministère de la Santé des Comores a déclaré une épidémie de choléra et, en juillet, **plus de 10 000 cas avaient été signalés.**

Le Croissant-Rouge des Comores, avec le soutien de la Fédération internationale de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge (Fédération internationale), a mis en œuvre des initiatives en matière de santé, d'eau et d'assainissement afin d'enrayer la propagation du choléra. L'intervention a inclus des mesures de prévention et de contrôle des infections dans un centre de traitement du choléra, la mise en place de points de réhydratation orale pour réapprovisionner les patients en liquides en consultation externe, le partage d'informations sur la prévention de la maladie ainsi que le suivi de la propagation du choléra au sein des communautés.

Grâce à votre soutien, la Croix-Rouge canadienne a pu déployer quatre experts en santé sur une période de quatre mois, ainsi que des spécialistes supplémentaires en gestion des opérations et en mobilisation



Le bénévole du Croissant-Rouge des Comores Fahad Ali Madi (à gauche) se trouve avec Meissa Bigué Mbengue, coordinateur en Eau, hygiène et assainissement de la Fédération internationale, près d'une unité de traitement de l'eau sur l'île d'Anjouan. Les membres de la communauté pouvaient s'y rendre pour accéder à de l'eau potable, évitant ainsi l'utilisation de sources d'eau contaminées.

Photo : Nico Robicheau / Croix-Rouge canadienne

communautaire. Ces experts en santé ont appuyé des activités essentielles de traitement et de prévention, notamment l'ouverture de points de réhydratation orale lorsque les centres de traitement du choléra étaient débordés.

Le travail de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge a été efficace dans la lutte contre l'épidémie. En date du 21 juillet 2024, l'épidémie de choléra était considérée comme maîtrisée, aucun nouveau cas actif ou suspect n'ayant été signalé. Cependant, en septembre 2024, les cas ont à nouveau augmenté sur l'île de Ngazidja. Le Croissant-Rouge des Comores s'est rapidement mobilisé pour répondre à la situation, en réactivant ses activités antérieures et en s'appuyant sur les ressources développées avec la Croix-Rouge canadienne lors de l'intervention initiale. **Votre soutien continue d'avoir un impact durable, grâce au renforcement des capacités locales réalisé au cours de cette intervention.**

*« Sans ce [soutien supplémentaire], nous n'aurions pas pu mettre en place de points de réhydratation orale, ni assurer une surveillance communautaire, ni communiquer sur les risques et mobiliser les communautés. À l'avenir, je pense que le **Croissant-Rouge des Comores pourra prendre la tête des interventions**, tout en collaborant avec le ministère de la Santé. »*

- **ALI SOUMAILI DANIEL**, SECRÉTAIRE GÉNÉRAL DU CROISSANT-ROUGE DES COMORES

Situation d'urgence : Crise humanitaire en Syrie

Société nationale : Le Croissant-Rouge arabe syrien est actif depuis plus de 70 ans. Il compte **14 branches** et **12 500 bénévoles** répartis à travers toute la Syrie.

En novembre 2024, l'intensification des hostilités a aggravé une situation humanitaire déjà fragile en Syrie, s'ajoutant à une crise qui dure depuis plus de 13 ans. Cette détérioration rapide a entraîné le déplacement de plus de **1,1 million de personnes**, la destruction d'infrastructures essentielles et une augmentation significative des besoins humanitaires. De nombreuses familles ont cherché refuge dans des zones surpeuplées et mal desservies, disposant de peu ou d'aucun établissement de santé.

En réponse à la crise, le Croissant-Rouge arabe syrien a fourni des services de soins de santé primaires et secondaires essentiels et vitaux par l'intermédiaire de ses unités mobiles de santé, équipes médicales mobiles, cliniques et établissements de santé existants, y compris des services médicaux d'urgence.



Photo : Croissant-Rouge arabe syrien et Fédération internationale

Photo : Société du Croissant-Rouge du Yémen



Situation d'urgence : Inondations au Yémen

Société nationale : Présente dans tout le pays avec **22 branches** et plus de **6 700 bénévoles**, la Société du Croissant-Rouge du Yémen est la principale organisation humanitaire au Yémen, occupant une position unique pour venir en aide aux personnes dans le besoin. Elle fournit des abris d'urgence, distribue de la nourriture ainsi que des articles d'urgence et d'hygiène afin d'assurer un soutien essentiel aux populations vulnérables. Une autre initiative clé consiste à aider les gens à mieux se préparer aux futures catastrophes.

De la fin juin à août 2024, des pluies saisonnières exceptionnellement intenses et prolongées ont provoqué de graves inondations au Yémen. Cette catastrophe est venue aggraver une situation humanitaire déjà critique dans de nombreuses régions du pays, qui sont aux prises avec des années de conflit et de déplacements. Des communautés entières ont vu leurs habitations, leurs moyens de subsistance et des infrastructures essentielles emportés par les eaux. Huit millions de personnes ont été touchées, entraînant des déplacements massifs, des pertes en vies humaines et d'importants dégâts aux infrastructures.

Avec le soutien du Fonds de secours en cas de catastrophes à l'étranger et de l'ensemble du mouvement de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge, la Société du Croissant-Rouge du Yémen a déployé **30 employés** et **600 bénévoles** dans l'ensemble du pays pour faire face aux inondations. Depuis le début de la catastrophe, ils ont aidé plus de **13 400 familles** en leur fournissant des articles ménagers essentiels tels que des matelas, des couvertures, des ustensiles de cuisine, des seaux et des trousseaux d'hygiène. Près de **8 000 colis alimentaires** ont également été distribués. **Ce travail qui change des vies n'aurait pas été possible sans le soutien de donateurs comme vous.**

Situation d'urgence : Incendie dans un hôpital au Honduras

Société nationale : La Croix-Rouge hondurienne est présente dans **16 des 18 départements du pays**, grâce à **53 antennes locales** et plus de **6 000 bénévoles**. Elle œuvre dans les domaines de l'intervention d'urgence, la réduction des risques de catastrophe, les services sociaux, les soins de santé communautaires et le soutien psychosocial.



Photo : Juergen Ordoñez / Croix-Rouge hondurienne

Une mère tient sa fille dans ses bras à l'entrée de la clinique mobile de Roatán, au Honduras. Initialement, la clinique a été envoyée par la Croix-Rouge canadienne après les ouragans Eta et Iota en 2020. Elle a ensuite été réutilisée par la Croix-Rouge hondurienne en 2024 après l'incendie survenu dans un hôpital.

En avril 2024, l'hôpital public de Roatán, une île de l'archipel des Islas de la Bahía, a été la proie des flammes, privant la ville et ses environs de services de santé essentiels. L'hôpital a été détruit, mais, heureusement, toutes les patientes et tous les patients ont été évacués rapidement. À la demande des autorités locales, la Croix-Rouge hondurienne a immédiatement mis en place une clinique mobile d'urgence, qui avait initialement été envoyée par la Croix-Rouge canadienne

après les ouragans Eta et Iota en 2020. Cette unité a permis de traiter les patientes et les patients évacués, ainsi que d'autres personnes qui avaient besoin de soins médicaux.

Votre contribution au *Fonds de secours en cas de catastrophes à l'étranger* a permis d'acheminer des fournitures médicales et des médicaments et de fournir rapidement des soins de santé essentiels.

Grâce à votre générosité, plus de 4 000 personnes ont reçu des soins médicaux au cours des trois mois d'opération de la clinique mobile d'urgence.

Situation d'urgence : Crise en République démocratique du Congo

Société nationale : *La Croix-Rouge de la République démocratique du Congo (Croix-Rouge de la RDC) a été créée en 1961. Grâce à son vaste réseau de bénévoles motivés et dûment formés, aux accès bien développés et à un degré d'acceptation élevé dans tout le pays, elle est une organisation de premiers secours essentielle et un acteur humanitaire majeur.*



Photo : Aïssane Ndajye / Fédération internationale

Depuis de nombreuses années, l'ouest de la République démocratique du Congo (RDC), en particulier le Nord-Kivu, est confronté à un conflit continu et dévastateur qui s'est intensifié et complexifié avec le temps. Selon les Nations unies, plus de 2,5 millions de personnes ont été touchées. Cette crise humanitaire a forcé le déplacement d'un grand nombre de personnes et en a mis encore plus dans le besoin d'une aide humanitaire.

Dans ce contexte difficile, la Croix-Rouge de la RDC travaille fort pour aider les populations en leur fournissant de l'hébergement, des soins de santé, un accès à l'hygiène, à l'eau potable et à des services d'assainissement, une sécurité alimentaire et des moyens de subsistance. Elle offre entre autres des

programmes de virement de fonds polyvalents et organise des activités axées sur la protection, le genre et l'inclusion.

Dans le cadre des interventions générales, entre février et octobre 2024, **plus de 300 000 personnes** ont bénéficié de services de santé et **plus de 10 000 ménages** ont été approvisionnés en eau potable et ont reçu des installations sanitaires. **Plus de 52 000 personnes** ont participé aux activités sur la protection, le genre et l'inclusion, notamment à des séances d'information et de sensibilisation à la prévention de l'exploitation sexuelle et des abus sexuels et aux moyens d'y réagir.

Situation d'urgence : Crise en Colombie



Photo : Croix-Rouge colombienne

Société nationale : La Croix-Rouge colombienne, qui compte **12 bureaux** à travers le pays et dont le siège national est situé à Bogota, offre de l'aide humanitaire depuis plus de 100 ans.

Le 16 janvier 2025, les hostilités entre divers groupes armés non étatiques se sont intensifiées dans la région de Catatumbo. La violence a entraîné d'importants déplacements de population. **Plus de 83 000 personnes** ont été forcées de fuir leur domicile. De nombreuses familles ont trouvé refuge dans des zones urbaines, comme à Cúcuta, Tibú et Ocaña, mais d'autres sont demeurées dans les zones rurales, sans accès aux services de base.

La Croix-Rouge colombienne vient en aide aux personnes déplacées et offre notamment des services

de santé, de l'aide humanitaire et des initiatives d'approvisionnement en eau, d'assainissement et d'hygiène. Grâce aux dons faits au *Fonds de secours en cas de catastrophes à l'étranger*, la Croix-Rouge colombienne a pu distribuer environ **680 trousseaux d'hygiène familiale** et acheter le matériel nécessaire pour aménager deux espaces mobiles adaptés aux enfants qui leur permettent d'avoir un endroit spécial pour jouer et apprendre. Le personnel et les bénévoles reçoivent aussi une formation sur la protection de l'enfance, qui comporte notamment des notions de premiers secours psychologiques.

Photo : Croix-Rouge mexicaine



Situation d'urgence : Mexique – Ouragans Helene et John

Société nationale : La Croix-Rouge mexicaine, fondée en 1910 par décret présidentiel, est une organisation humanitaire de premier plan qui intervient lors de situations d'urgence partout au Mexique.

En septembre 2024, les ouragans Helene et John ont frappé le Mexique et semé la destruction, forçant le déplacement de milliers de personnes. La Croix-Rouge mexicaine a été l'une des premières organisations à intervenir et à mobiliser ses bénévoles pour aider les communautés touchées par les ouragans dévastateurs ainsi que les inondations et glissements de terrain qui ont suivi.

Grâce à votre contribution au Fonds de secours en cas de catastrophes à l'étranger, la Croix-Rouge canadienne a pu soutenir les activités de secours de la Croix-Rouge mexicaine. Ces fonds ont permis d'organiser des évacuations, d'offrir de l'hébergement temporaire et de distribuer des articles de secours, ce qui a aidé à stabiliser la situation des familles déplacées au tout début de l'intervention.

Situation d'urgence : Cuba – Ouragan Oscar

Société nationale : La Croix-Rouge cubaine, qui est active depuis plus de 100 ans, compte **plus de 23 000 bénévoles** qui ont reçu une formation pour les préparer à apporter de l'aide humanitaire.



Photo : Susana Arroyenos Barrientes / Fédération internationale

La Croix-Rouge cubaine distribue de l'aide après le passage de l'ouragan Oscar.

Les 20 et 21 octobre 2024, Cuba a été dévastée par l'ouragan Oscar. On estime que **320 000 personnes** ont été touchées, que **7 personnes** sont mortes et que **130 000 personnes** ont été forcées de quitter leur domicile. Environ **14 300 habitations et installations de service** ont subi des dommages importants. Les toits de la moitié de ces bâtiments se sont complètement effondrés, détruisant ainsi de nombreux biens essentiels. Des installations qui abritaient des services communautaires essentiels ont également été endommagées, notamment des établissements de soins de santé, des centres de distribution alimentaire, des services d'assainissement et d'approvisionnement en eau, des terres agricoles, des entrepôts, des pharmacies et des écoles.

La Croix-Rouge canadienne a rapidement envoyé une aide financière, qui a été utilisée par la Croix-Rouge cubaine pour acheter des articles de secours, comme **750 bâches en plastique** et **1 500 lampes solaires**. Plus de **3 000 personnes ont bénéficié de cette aide**, ainsi que des fournitures envoyées par la Fédération internationale des sociétés de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge. Les lampes solaires et les bâches sont souvent utilisées pendant les opérations de rétablissement pour fournir un hébergement temporaire sécuritaire, prévenir d'autres dommages et inondations et réduire la contamination et la propagation des maladies.

Situation d'urgence : Cameroun et République démocratique du Congo – Épidémie de variole simienne

Société nationale : Croix-Rouge camerounaise et Croix-Rouge de la RDC



Photo : Esther Nspau / Fédération internationale

Des femmes enceintes participent à une séance d'information et de sensibilisation sur les dangers de la variole simienne dans la zone sanitaire de référence de Kavimvira, dans la ville d'Uvira dans le Sud-Kivu, en RDC. Les femmes enceintes sont ciblées, car elles sont parmi les plus susceptibles de subir des conséquences graves.

En 2024, plusieurs pays d'Afrique ont connu une résurgence de la variole simienne (anciennement appelée variole du singe). En janvier 2025, le virus s'était propagé dans plus de 23 pays, infectant des milliers de personnes. On compte maintenant **plus de 65 000 cas présumés et confirmés** et **plus de 1 400 décès soupçonnés**.

Près de 90 % des cas se trouvent en République démocratique du Congo (RDC). La Croix-Rouge canadienne a apporté son soutien à la Croix-Rouge de la RDC par l'intermédiaire de la Croix-Rouge française. Grâce au *Fonds de secours en cas de catastrophes à l'étranger*, la Croix-Rouge de la RDC met en place des plans pour limiter la propagation de la variole simienne au sein des communautés, en particulier dans la province du Sud-Kivu. Cela lui permet notamment de renforcer les capacités des communautés et des structures sanitaires en matière de prévention, de détection précoce des cas et de contrôle rapide de l'épidémie.

La Croix-Rouge camerounaise a aussi bénéficié du soutien du *Fonds de secours en cas de catastrophes à l'étranger* dans le cadre du Programme de préparation

des communautés aux épidémies et aux pandémies (CP3). Mis en place dans plusieurs pays, le programme CP3 est financé principalement par l'Agence américaine pour le développement international (USAID) et géré par la Croix-Rouge. Il aide les communautés, la Croix-Rouge et d'autres partenaires à prévenir, à détecter et à réagir aux menaces de maladies.

Le programme CP3 se poursuit en 2025. Il aide les bénévoles sur place à détecter la maladie de façon précoce, par exemple en prélevant des échantillons qui sont analysés et en repérant et en surveillant les contacts afin de limiter la propagation. Il permet également de réparer les infrastructures d'eau, de santé et d'assainissement des centres de santé. De nouveaux comités locaux sur l'hygiène seront mis sur pied et les membres des comités existants recevront une formation supplémentaire. Des stations de lavage des mains seront installées dans les espaces publics très fréquentés, comme les marchés, les écoles et les lieux de culte, et les protocoles de désinfection seront suivis chaque fois que nécessaire pour arrêter la propagation de la variole simienne.

Situation d'urgence : Soudan du Sud – Inondations et choléra

Photo : Babette Schenkels / Croix-Rouge néerlandaise



Société nationale : *La Croix-Rouge du Soudan du Sud a été fondée en 2011 et compte 21 bureaux à travers le pays. Son réseau composé de **18 000 bénévoles** et **2 700 membres** l'aide à mettre en place les activités au siège social, dans les bureaux et dans les unités.*

Le 28 octobre 2024, le gouvernement sud-soudanais a déclaré le début d'une épidémie de choléra. Le 17 novembre, l'épidémie s'était transformée en crise nationale. La Croix-Rouge du Soudan du Sud a dirigé l'intervention du Mouvement international de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge, en tirant parti de son réseau national de personnel et de bénévoles pour mettre en place des opérations qui ont permis de sauver des vies. L'épidémie est venue s'ajouter à une situation déjà dramatique, marquée par des inondations, des conditions sanitaires déplorables et des hostilités persistantes. L'accès à l'eau potable et aux soins médicaux est extrêmement difficile. La Croix-Rouge du Soudan du Sud a mis en place des points de réhydratation orale, formé des intervenantes et des intervenants locaux et renforcé le niveau de préparation du système de santé. **Avec une intervention précoce dans les communautés, la Croix-Rouge du Soudan du Sud cherchait à réduire le nombre de cas de choléra, de cas de déshydratation sévère et de décès.**

Photo: Meer Abdullah Rasikh / Fédération internationale



Situation d'urgence : Inondations en Afghanistan

Société nationale : *Le Croissant-Rouge afghan est la plus ancienne et la plus importante organisation humanitaire du pays. Grâce à ses **34 bureaux provinciaux** et à un effectif estimé à **3 900 membres du personnel** et **26 500 bénévoles**, il est en mesure d'atteindre toutes les populations qui sont dans le besoin, même dans les régions les plus reculées.*

En avril 2024, l'Afghanistan a reçu de fortes pluies qui se sont poursuivies jusqu'à la mi-mai, entraînant de graves inondations dans **33 des 34 provinces** du pays. **Plus de 280 000 personnes** ont été touchées, et au moins **300 ont perdu la vie.**

Grâce au soutien du *Fonds de secours en cas de catastrophes à l'étranger*, le Croissant-Rouge afghan

a pu apporter une aide essentielle à **plus de 50 000 victimes** de ces inondations dévastatrices. L'organisation a notamment fourni des soins de santé primaires, une assistance financière et des articles de secours indispensables, comme des couvertures, des ustensiles de cuisine et d'autres produits essentiels.

Situation d'urgence :

Sauvetages en mer Méditerranée

Société nationale : *Plusieurs Sociétés nationales, sous la direction de la Croix-Rouge italienne.*

Depuis 2014, la Méditerranée centrale est devenue la route migratoire la plus meurtrière au monde. De nombreuses personnes risquent leur vie en essayant de la traverser pour rejoindre l'Europe. Les embarcations utilisées sont souvent surchargées et manquent de dispositifs de sécurité, ce qui entraîne de multiples morts en mer.

À bord de l'*Ocean Viking*, un navire de recherche et de sauvetage, la Fédération internationale apporte une aide humanitaire essentielle. Le navire, qui surveille les eaux de la Méditerranée et sauve les personnes en détresse, est exploité par l'organisation partenaire SOS MÉDITERRANÉE. Au cours d'un après-midi typique, **75 personnes** ont été secourues d'un canot pneumatique surchargé. Parmi elles se trouvaient huit enfants et un bébé de neuf mois.

Les personnes secourues reçoivent de la nourriture, de l'eau, de l'aide médicale et un soutien moral. Lorsqu'elles débarquent, saines et sauvées, elles sont orientées vers d'autres services humanitaires.



Photo : Ocean Viking

En Méditerranée centrale, l'Ocean Viking sauve des personnes qui se trouvent dans des embarcations surchargées. À bord, les personnes secourues ont reçu des soins donnés par la Fédération internationale et ont ensuite débarqué en toute sécurité à Naples.

Grâce à votre soutien au *Fonds de secours en cas de catastrophes à l'étranger*, la Croix-Rouge canadienne a pu envoyer des fonds et déployer des spécialistes humanitaires pour soutenir cette opération de sauvetage. Entre septembre 2021 et février 2025, l'*Ocean Viking* a secouru **plus de 7 600 personnes**, dont un grand nombre d'enfants voyageant sans adulte.

« Je pense que personne ne peut oublier son premier sauvetage à bord de l'Ocean Viking. Sauver des vies, c'est quelque chose qu'on n'oublie pas facilement... Quand l'Ocean Viking recueille des personnes dans de telles circonstances, le soulagement est immense. La plupart des gens pleurent en arrivant à bord du navire ou embrassent le sol et tombent dans nos bras. D'autres deviennent très, très silencieuses, conscientes du danger auquel elles viennent d'échapper. La première chose que nous leur disons toujours, c'est : “Vous êtes en sécurité.” »

- **SARA MANCINELLI**, GESTIONNAIRE DES OPÉRATIONS, FÉDÉRATION INTERNATIONALE

Merci de *changer des vies* dans le monde entier



Photo : Annalisa Ausilio / Fédération internationale

Sara Mancinelli, chef de l'équipe d'après-sauvetage à bord de l'Ocean Viking, serre un enfant dans ses bras après un sauvetage.

Chaque jour, des situations d'urgence se produisent partout dans le monde, sans faire les manchettes au Canada. Par votre générosité, vous aidez les innombrables personnes touchées par ces crises dont on ne parle pas. Nous vous remercions infiniment de votre sensibilité.

Grâce à vous, au cours de l'exercice 2024-2025, la Croix-Rouge canadienne a pu répondre rapidement et avec adaptabilité à des situations d'urgence dans le monde entier. Les perspectives d'avenir en matière de financement de l'aide humanitaire et des interventions d'urgence présentent des défis importants et complexes. Vos contributions au *Fonds de secours en cas de catastrophes à l'étranger* deviennent encore plus importantes. Grâce à vous, la Croix-Rouge est mieux équipée pour faire face à ces crises et aux problèmes humanitaires majeurs qui les accompagnent, notamment les déplacements de population, l'insécurité alimentaire, les crises sanitaires et les phénomènes météorologiques extrêmes.

C'est grâce à vous que de nombreuses personnes peuvent entendre les mots réconfortants : **« Vous êtes en sécurité »**.

Merci d'être une bouée de sauvetage.

